# EN PUNTO



tigara tan duramente las dos orillas del Canal de Suez —en el que, según los expertos militares, las tropas israelitas habían utilizado un nuevo tipo de cohete de reconocida eficacia, desarrollado en Francia por los talleres de Marcel Dassault—, ha sucedido ahora una operación de castigo, practicada por comandos israelitas en territorio egipcio. La progresión de estos comandos les llevó hasta muy cerca de la presa de Assuán, en cuyas inmediaciones ocasionaron daños de consideración a los puentes de Quena y Nag-Hammadi y a la central eléctrica del mismo nombre. La situación, pues, sigue agravándose de tal modo que no sería muy arriesgado pensar que abocase, a corto plazo, a enfrentamientos bélicos más generalizados.

Mientras tanto, en las ciudades cis-jordanas ocupadas por Israel, la totalidad de la población árabe ha seguido la orden de huelga general lanzada por los grupos de la resistencia. En Naplouse, Ramallah, El Birch y Jerusalén cerraron los comercios y los centros escolares, y las calles se vieron materialmente ocupadas por los manifestantes. El enorme despliegue represivo, puesto a punto por las tropas judias, no pudo impedir las protes-tas de los árabes por la Declaración Balfour; la huelga general se hizo coincidir con el LI aniversario de la peti-ción de un Hogar Nacional Judío en Palestina. El toque de queda impuesto por las autoridades ocupantes sigue en vigor, y la tensión entre la población árabe sigue en aumento. Al tiempo que la situación en Oriente Medio sigue deteriorándose, Gunnar Jarring —nombrado por la ONU mediador del conflicto- parece dispuesto a intentar una paz por separado; en este sentido, se ha llegado a decir que Jordania aceptaria conversaciones unilaterales con Israel. Aunque el rey Hussein se ha apresurado a desmentir la noticia, posible que el intento de derribar la monarquía hachemita, por parte de un comando no identificado, guarde cierta relación con la posibilidad de una paz por separado a la que podía haberse prestado el monarca jordano. Lo cierto es que, mientras Jarring —pa-radójicamente— inicia gestiones que no se corresponden con el programa fijado por la ONU, Estados Unidos no ofrece inconvenientes al aumento de la capacidad agresora de Israel. De ésta es la única forma en que puede inter-

pretarse la venta de medio centenar de aviones de combate «Phantom», el más perfeccionado de los modelos con que actualmente cuenta el ejército ameri-cano. Si a esto añadimos el potencial atómico del que esperan disponer en 1970, puede pensarse en la posibilidad de que, finalmente, se impongan en Israel las tesis más extremistas. En efecto, frente a la postura más moderada de Levy Eshkol y Abba Eban, la «doctrina Dayan» --no retirada de los territorios ocupados a raiz de la «guerra de los Seis Días»— sigue aplicán-dose a raja tabla. Mientras Jordania -donde encuentran actualmente dificil acomodo medio millón de refugiados palestinos- no delimita claramente su actitud frente a Israel, Siria, Irak y Egipto se muestran claramente decididos a exigir de Tel-Aviv que respete -como primer paso hacia una negociación conjunta- la antedicha resolución de las Naciones Unidas. Si Israel no da este primer paso, la paz tardará en llegar a Oriente Medio. Y es muy posible que, en caso de conflicto, la actitud soviética sea esta vez menos contemporizadora. Aunque sólo fuera para po-ner en condiciones iniciales de éxito el, hoy por hoy, inferior aparato bélico de los árabes. A. J.

#### ESPAÑA, MIEMBRO DEL CONSEJO DE SEGURIDAD

El pasado viernes, 1 de noviembre, se celebró la votación para la elección de los nuevos miembros no permanentes del Consejo de Seguridad de la ONU. Como se sabe, son miembros permanentes del organismo, el más importante de la organismo, y conseguidade de la organismo, en conseguidade de la c



países miembros permanentes y los no permanentes es, además de la distinta duración de su smandatos, el que los primeros tienen derecho al veto, cosa que no ocurre con los segundos. Aunque la votación es absolutamente secreta, se da como rumor el que los votos que le han faltado a España para obtener la unanimidad —que, de otra parte, ningún otro país ha logrado— puedan ser los de Gran Bretaña y sus zonas de influencia e Israel. En la foto, el embajador de la ONU, don Jaime de Piniés.

# **GEORGIOS PAPANDREU**

## La lucha por la legalidad



Al cabo de ochenta años repletos de actividad política, ha muerto en Atenas Georgios Papandreu, quizá el político de mayor relieve hasta el golpe de Estado de los coroneles. Licenciado en Derecho y Ciencias Económicas, ocupó el cargo de gobernador de Mytilene en 1915; poco después fue depuesto con la llegada al poder de Venizelos. Ya en 1920, Papandreu publica un libro—El rey y la nación—, que es un violento ataque a la monarquía como sistema de gobierno, lo cual le valdría su primera condena. Ocupa sucesivamente los Ministerios del Interior y de Economía. En 1926 se enfrenta decididamente a la dictadura de Pangalos, viéndose obligado a tomar el camino

### TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TELEX-TEL

- Según el «New York Times», el cese de bombardeos sobre Vietnam del Norte puede hacer triplicar los «raids» norteamericanos sobre territorio laosiano.
- En caso de retirada de las bases conjuntas hispano-norteamericanas, Portugal parece dispuesto a albergar a las fuerzas USA en su territorio, de acuerdo con una información aparecida en el «Diario de Noticias».
- Se ha constituido un movimiento internacional para pedir la libertad de Fátima Birnawi.

- condenada en 1967 a cadena perpetua por Israel, por formar parte de la organización palestina «Fatah».
- Walter Scheel, presidente del partido liberal de Alemania Federal, ha insistido en la necesidad de entablar conversaciones entre las dos Alemanias «en condiciones de igualdad».
- Elementos de un grupo de extrema derecha brasileño llevaron a cabo un nuevo atentado contra la residencia del arzobispo de Recife, monseñor Helder Cámara.

